

Precio de suscripción: 2'50 pesetas al mes
Número suelto: 0'15 ptas.

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION: MORA, 3 NUMERO 8.910 VIERNES, 30 DICIEMBRE DE 1938 III T. AÑO XXIX TELEFONOS: REDACCION, 19-73; ADMINISTRACION, 28-53

Una Patria: España --:-- Un Estado: Nacional-Sindicalista --:-- Un Caudillo: Franco

Sigue el avance, impetuoso y arrollador, por tierras de Cataluña

Fueron ocupados los pueblos de Granadella, Covet, Benavent de Tremp y Clúa, varios vértices y gran número de posiciones, fué ensanchada y profundizada la brecha de la cabeza de puente de Balaguer, fué cogido abundantísimo material y armamento y se hicieron más de 1.500 prisioneros

Y en el aire nuevas victorias: otros 12 aviones rojos derribados

PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Del Cuartel general del Generalísimo)

El de anoche

En el frente de Cataluña, ha continuado hoy la batalla, y nuestras tropas, batiendo en todo momento duramente a los rojos, han proseguido su impetuoso y arrollador avance, habiéndose conquistado los pueblos de Covet, Benavent de Tremp, Clúa y Granadellas, este último de gran importancia, después de causar al enemigo una terrible derrota, mediante hábil maniobra. Además, se han ocupado muchas importantes posiciones, entre las que se cuentan la Collada, La Pineda, Font de la Trilla, La Mezquita, Sierra de la Mosquera, Vértice Planes, Vértice de San Antonio y Mas del Segarrás.

En la Cabeza de Puente de Balaguer, se ha ensanchado y profundizado la brecha que se abrió ayer, habiéndose ocupado hoy el macizo y Vértice Montero y otras varias posiciones.

Son muchos los centenares de muertos de los rojos que han sido recogidos por nuestras tropas y quedan aun otros muchos abandonados en el campo. Los prisioneros hechos hoy pasan de 1.500, entre ellos varios oficiales, siendo abundantísimo el material y armamento de todas clases que el enemigo ha dejado en nuestro poder, entre el que se cuentan dos tanques rusos en buen estado y uno incendiado.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. — Ayer, además de los 20 aviones rojos derribados, de los que se dió cuenta en el Parte, lo fueron tres "Martin Bomber" y dos "Ratas"; en total, 25 aviones.

En el día de hoy, han operado también muy activamente nuestras fuerzas aéreas y han abatido, en varios combates, dos "Curtiss" y cuatro "Ratas" seguros y un "Rata" probable. Por nuestra artillería antiaérea, ha sido derribado un avión de caza rojo, sin haberse precisado hasta ahora el tipo. Total de aviones enemigos derribados hoy: 7 seguros y 1 probable.

Salamanca, 29 de Diciembre de 1938 - III Año Triunfal.

De orden de S. E.: el General Jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

Elogio a nuestros soldados

Un telegrama del General Jefe del Ejército de Levante al Comandante Militar de Baleares

El General Jefe del Ejército de Levante, ha dirigido al Comandante General, Excmo. Sr. D. Enrique Cánovas Lacruz, el siguiente telegrama, que nuestro General, cumpliendo el ruego del ilustre Jefe, hace llegar por la Prensa a todos los familiares de quienes, hijos de esta Isla, luchan a sus órdenes:

Tengo a mis órdenes Cuerpos de Ejército con soldados de esa tierra y deseo por conducto de V. E., en esta fecha evocadora de las tradicionales y cristianas fiestas hogareñas, hacer llegar a las familias de estos heroicos soldados residentes en esa mi-

saludo. Asegurándoles que estimo como depositario sagrado tener a mi cargo a sus hijos y deudos, con los que colaboramos por una paz victoriosa a las órdenes del Caudillo que le proporcione ese don en el hogar, crisol de esos incomparables soldados.

Los elocuentes sentimientos del ilustre General Jefe del Ejército levantino serán, sin duda, correspondidos con todo entusiasmo por el noble pueblo mallorquín, que, como toda España, espera el triunfo del Caudillo y de su Ejército.

Los dirigentes rojos exigen aun más resistencia al pueblo catalán

Y, con esta exigencia, que sufra más y más miseria

ELLOS SON LOS VERDADEROS CULPABLES DE QUE LA GUERRA SE PROLONGUE EN CATALUÑA

Vuelven otra vez a desencadenar los dirigentes de Cataluña sus maniobras. No hace dos días habló Negrín y hoy Luis Companys ha pronunciado otra arenga para ver si es posible levantar los espíritus que están completamente decaídos. Pero sabido es por todos, lo que quieren decir estas arengas de última hora. Se trata con ellas de pedir más resistencia a un pueblo desgraciado echando mano de tópicos y lugares comunes. Los dirigentes cómodamente situados, aconsejan a los milicianos una resistencia que solo los jerifaltes pueden aprovechar. Pero los milicianos y el pueblo catalán no tienen nada que temer a los soldados de Franco. Con Franco vendrá el orden y la justicia y en Cataluña el final de una existencia anárquica. Y por esto los dirigentes piden otra contribución de sangre para proseguir la obra de la destrucción de España.

El fin de los rojos en Cataluña es demasiado claro. Esta arenga del

Comité Civil de Barcelona lo prueba suficientemente. Con esta resistencia estéril la guerra tendrá que ser llevada a Cataluña con toda su crudeza, para que la región catalana vuelva a gozar de la paz y de la justicia de España. Mientras Companys, cuando afirma que llevamos la guerra a Cataluña; es él quien está haciendo con su resistencia la guerra a Cataluña. Los dirigentes exigen aun más resistencia al pueblo catalán y con esta exigencia el que sufran más hambre y más miseria.

*Ante esto el pueblo catalán puede hacer mucho en su provecho, cooperando con los medios que pueda a nuestro rápido triunfo y a abrir la entrada en la tierra catalana a nuestras tropas que les llevarán el pan y la justicia.

Pero si así no fuese, la justicia de España y la justicia de Franco, llegarán con las armas hasta donde tengan que llegar.

Otro día de magníficos y trascendentales avances

Una formidable barrera fortificada, cuya punta de Granadellas estaba más reforzada aún, fué asaltada, rebasada y arrollada

EN GRANADELLAS, QUE VIENE A SER LALLAVE DEL CINTURON FAMOSO QUE DEFIENDE A CATALUÑA, ENTRARON NUESTROS SOLDADOS COMO UN TORRENTE, AL ARMA BLANCA Y CON BOMBAS DE MANO Y PEGADOS A LOS CARROS DE ASALTO

El castigo infligido a los rojos fué espantoso

Repiqueen, repiqueen, las campanas, amigos de la retaguardia. Hoy ha sido otro día de magníficos y trascendentales triunfos. Cada día que pasa se superan a sí mismas nuestras tropas. Se han dado cuenta todos ellos, desde los jefes hasta el último soldado de que estamos jugando la baza mayor, la que cierra el juego con el premio de las diez de última y cada uno desde su puesto y misión se esmera en no dar pretexto a que en ningún momento pueda la baza quedar en litigio.

Es posible que ahora los rojos como en otras ocasiones críticas intenten de ofensivas de abolladura; pero eso es como un arrastre de un triunfillo pequeño, de un cuatro o de un cinco todo lo más, si lo hacen llevarán su merecido como en cuantas ocasiones sacaron los pies del plato.

Pero vamos a lo nuestro, a la gran jornada militar de hoy. En todo el extenso frente de nuestra ofensiva por tierras catalanas. Saltó hecho astillas el frente por el sector de Balaguer, ocupándose la posición clave denominada Vértice Montero, desde la cual se baten todas las que los rojos tienen por este sector. Y después de tomar este vértice les sobraron arretos a nuestros soldados para echarse encima de la villa de Camarasa de cuya suerte definitiva quizás hable esta misma noche el parte oficial. Por lo pronto yo sé que está bajo nuestro fuego directo de fusil y a menos de medio kilómetro de nuestras vanguardias. Sigamos la línea y sigamos las historias.

Por el sector de Artesa, el Vértice Planes pasó a nuestro poder después de toda la fuerte seranía de Mosquera por la cual treparon nuestros muchachos como verdaderos rebecos mientras se metían dentro el pueblo de Clus donde ya ondea nuestra bandera como en el de Argeles que ocupamos y rebasamos para irnos luego a dominar Valdemas, que está en idéntica situación que Camarasa al caer la tarde. Más allá, por el sector de Tremp, a pesar del frío — ocho navent de Tremp mientras que en por toda la Baronia, los soldados de Franco conquistaron el pueblo de Benavent de Tremp mientras que en habilísima maniobra nuestras fuerzas ocuparon las alturas de Cobelec y enlazaron por nuestros dos flancos con otras divisiones nuestras, con lo que se cerró una gran bolsa de importancia de ocho kilómetros de fondo por 5 de anchura, donde hicimos cerca de un millar de prisioneros que cogidos vivos y coleando pues no se dieron cuenta del copo que se habían sido apresados en un dos por tres. Este episodio glorioso del día de hoy es tanto más digno de plácemes por cuanto representa un grande y elevado desquite ya que era por este lado por donde los rojos perpetraban este verano sus duros y obstinados ataques a Tremp. La carretera de Tremp a Artesa, la más importante vía de comunicación, la hemos cortado por el kilómetro 17, después de ocupar la posición llave, de la Collada.

Y ahora viene lo bueno, es decir, lo mejor, porque bueno, muy bueno, es todo lo que dicho queda. Batallones de navarros y castellanos, burgaleses especialmente, se han coro-

nado hoy de gloria en la batalla con la toma de la importante villa, nudo de comunicaciones, de Granadellas. He dicho batalla y no combate, porque batalla y fuerte ha sido. Era natural que los rojos defendieran Granadellas a vida o muerte. ¿Sabeis por qué? Pues voy a deciroslo. También Cataluña, como Bilbao y como Asturias, tiene su correspondiente cinturón de hierro. Por el ángulo donde este sistema defensivo forma paralelismo con el río, a 30 kilómetros del Segre y precisamente sobre la carretera de Lérida a Reus. Una formidable barrera fortificada cuya punta de Granadellas estaba como es lógico más reforzada aún para la defensa, ha sido asaltada, rebasada y arrollada. Granadellas viene a ser como la llave del cinturón famoso que defiende a Cataluña. En Granadellas entraron nuestros soldados como un torrente al arma blanca y con bombas de mano y pegados a los carros de combate. Con tal ímpetu dieron el asalto que dentro del pueblo quedaron muchos guardias de Asalto cuya misión era la de evacuar a los civiles. Pero ni estos elementos se fueron ni tuvieron tiempo de hacerlo. Todos quedaron prisioneros y muchos de ellos, sinvergonzos, fueron aprehendidos medio desnudos, pues intentaban despojarse de sus uniformes para intentar hacerse pasar por unos infelices redimidos.

También hoy cooperando a la brillante acción del asalto a Granadellas nuestra aviación ha derribado siete aviones rojos más que añadir a la serie de los echados a tierra en estos días. Cuatro de ellos Curtiss, tres Ratas. Además ayer, aparte de los 20 que se consignaron oficialmente se han recibido noticias posteriores de haber sido derribados tres Martin Bomber y dos Ratas. El castigo a los rojos, sobre todo en Granadellas ha sido espantoso. Da verdadera pena ver como los cinco mandamás de Barcelona, sacrifican la vida de sus hombres de armas, haciéndoles resistir hasta que e estemos materialmente encima de ellos. Bien saben de sobra que ni cinturones ni corazas, ni verdaderas armaduras pueden detener a nuestras unidades cuando el Caudillo les da la orden de ¡adelante!. Se ha dado hoy y ellos la han cumplido. Así contesta Franco a los embustes y patrañas absurdas que inventaron los rojos para ver de levantar el perdido ánimo de sus huestes. Ahora dicen que nuestro Caudillo está herido, otros enfermo, y Franco sigue gracias a Dios, como siempre en su puesto llevando el timón de la guerra y de la paz, con espíritu sereno y pulso firme; porque, más que nunca, tiene conciencia de que es Dios quien le ha indicado la ruta segura de la ya próxima victoria definitiva.

EL TEBIB ARRUMI

Jueves, 29, a la noche.

Una obra que moviliza durante 1938 ocho mil cuatrocientos cuarenta y siete enfermos en sus Establecimientos anti-tuberculosos, siendo empresa naciente, pone en claro su eficacia y poderío social: este es el Patronato Nacional Antituberculoso.

El sello «Pro tuberculosos pobres»

Es obligatorio en la correspondencia hasta el 3 de Enero

TODO BUEN ESPAÑOL DEBE UTILIZAR Y PRODIGAR ESTE SELLO, DADO SU ALTO FIN

El "Boletín Oficial del Estado"

publicó, hace unos días, un decreto del Ministerio de Hacienda disponiendo que toda la correspondencia postal que se curse en el interior de la zona liberada desde el día 22 del actual al 3 de enero próximo, ambos inclusive, llevará, forzosamente, para poder circular, además del franqueo exigido por la vigente Ley del Timbre y siempre que este sea, por lo menos, de quince céntimos, una sobretasa adicional de 0'10 céntimos, que será satisfecha mediante un sello especial denominado «Pro tuberculosos pobres», con objeto de incrementar, con la recaudación que se obtenga, los recursos del Patronato Nacional Antituberculoso.

Todo buen español debe prestar su colaboración y ayuda a favor de tan humanitaria obra, dando con su pequeño óbolo, la ayuda necesaria a los pobres tuberculosos, entre los cuales hay muchos soldados que han sido heridos por el morbo cuando estaban defendiendo los intereses de todos nosotros en la línea de fuego.

¡Pedid el sello antituberculoso! ¡Multiplicad la correspondencia en estos días! Cerrad el año 1938 con esta dádiva de amor por el tísico, para que 1939 sea de albricias y triunfos en todos los órdenes de la vida de nuestro solar: sanidad, moral, conquista plena de tierras y de almas...

Crónica internacional

Un nuevo factor interviene en la convivencia de los pueblos

Y este nuevo factor es la Prensa, que se calla las noticias sobre nuestra ofensiva en Cataluña y, en cambio, inventa miles de falsedades que saltan enseguida a la vista

ESPAÑA NO OLVIDARA EL DAÑO QUE CON TAL ACTITUD SE NOS CAUSA

En la vida interna y en la convivencia de los pueblos, actúa en el presente un nuevo factor que no hace muchos años era de escasa importancia. Nos referimos a la prensa.

Los sistemas democráticos llevaron a sus gentes el convencimiento de que todo individuo era árbitro en la política y en la vida del Estado. Pero los dirigentes se callaron muy bien que los ciudadanos inclinarian su voluntad hacia donde ellos quisieran. Y por esto los liberales se preocuparon constantemente por tener bajo su dominio a toda la prensa y en general todo aquello que sirviese para orientación e información a fin de que los "libres" ciudadanos que ellos gobernaban se viesen obligados a creer ciertas cosas y así les votasen. Y de aquí viene el que se ocupasen extensamente de la prensa.

Sabido es que la inmensa mayoría

de las gentes, no por saber leer, sabían discernir lo verdadero de lo falso, y lo que en la prensa aparece es tenido por cierto por la mayoría de los lectores. El liberalismo procuró por esto apoderarse del mayor número de periódicos.

A Negrín y sus amigos les queda apenas como recurso único, para la resistencia, las campañas de prensa. Los periódicos decididamente adversos a la España Nacional, así como aquellos que en otras ocasiones dejaban sentir cierta simpatía y comprensión hacia nosotros han comenzado la más intensa ofensiva de propaganda. Es de notar que estos periódicos se callan todas las noticias sobre la actual ofensiva desencadenada sobre Cataluña por las tropas de Franco.

(Continúa al final de la primera columna de la segunda página)

INFORMACION DE PALMA

Entrega de títulos de Dama Enfermera

Esta tarde, a las cinco, en el despacho del Jefe Provincial, tendrá lugar el acto de entrega de los títulos de Damas Enfermeras Españolas.

A dicho acto hemos sido atentamente invitados por don Andrés Ginebra Pons, Delegado Provincial accidental de Sanidad de Falgo Español y Tradicionalista y de las J.O.N.S. Lo agradeceremos.

Se cae en una hoguera

Produciéndose extensas quemaduras. En la Casa de Socorro fué curada ayer, tarde, la joven Jerónima Serra Serra, de 16 años de edad, que se cayó encima de una hoguera, produciéndose extensas quemaduras.

Se le apreciaron fuertes quemaduras de segundo y tercer grado en todo el cuerpo, presentando, además, una herida contusa en la región occipital. Su estado se calificó de grave.

NO DEJE DE VER Soledad — Constanza

«Revista Geográfica Española»

Acaba de ponerse a la venta el número 3 de la Revista Geográfica Española, con arreglo al siguiente e interesante sumario:

«Los templos de Baalbek», Francisco de la Orden. — «Los que vinieron del Jafato», Luis Antonio de Vega. — «Mitología india», Surya. — «Toro y su arte», M. de S. Cividanes. — «Gante, la ciudad de Carlos V», A. Quintana Ripollés. — «De España a la India en automóvil», (III parte), V. Salas. — «Crónica literaria internacional», José Ugidos.

Más de cien páginas en papel cuché, páginas en colores, profusión de fotograbados.

Boletín religioso

SABADO, DIA 31 San Silvestre, obispo y confesor y Santa Coloma, virgen Aniversario de la Conquista de Mallorca

CUARENTA HORAS Concluyen en la iglesia Parroquial de San Nicolás, en acción de gracias al Altísimo por beneficios recibidos durante el año.

A las siete y media, exposición del Santísimo.

A las nueve y media Horas y Misa mayor cantada.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario, Rogativa, sermón por el M. Rdo. P. Pedro J. Cerdá, T. O. R., Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

—Continúan en la Parroquia de la Inmaculada Concepción (Arrabal de Santa Catalina) en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete, Oficio y Exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las seis y media, Rosario, ejercicio, sermón y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES En la Santa Iglesia Catedral Basílica, se celebrará solemne fiesta conmemorativa de la Conquista de Mallorca. A las nueve y tres cuartos, Prima, Tercia, Procesión Claustral y Misa mayor con sermón.

Después de la Misa solemne canto del Te-Deum.

—En Montesión, solemne función de acción de gracias por los beneficios recibidos durante el año. A las seis y media de la tarde, exposición del Santísimo, rezo del Santo Rosario y ejercicio de acción de gracias, sermón, solemne Te-Deum y reserva.

—En San Felipe Neri, a las 11 de

(Viene de la primera página)

co; pero no utiliza esta prensa solo la omisión sino que se inventan miles de falsedades que saltan en seguida a la vista pero con las que sus autores intentan embucar a algún ingenuo lector.

Ambas cosas son dignas de tenerse en cuenta. No solo dañan los que envían armas, hombres y municiones a la España roja sino también los que libre y deliberadamente les benefician con sus falsas y engañosas propagandas.

Que no crean estos enemigos encubiertos y solapados que España ha de olvidar el daño que con semejan te actitud nos causan.

la noche, solemne Vigilia de fin de año.

VISITA

A la Virgen del Perpetuo Socorro en la Parroquia de Santa Cruz.

S. E. U.

AVISO A LOS AFILIADOS Se comunica a los afiliados a este Sindicato que habiendo llegado una nueva remesa de emblemas sindicales se hallan éstos en venta en nuestra Delegación de P. y P., al igual que las insignias de estudio de Bachillerato y Comercio.

HOY, POR RADIO

A las dos y cuarto de la tarde y a través del micrófono de Radio Mallorca tendrá lugar hoy, viernes, la acostumbrada emisión semanal del S. E. U.

El Comitado de la Lucha antituberculosa es de profilaxis, aislamiento, curación, previsión, vivienda, educación sanitaria del pueblo, exaltación moral, forja de cuerpos y mentes nuevas. ¿Hay algo más penetrante y vasto? «Oriente del arquetipo racial el Patronato, invita a todas las clases sociales a romper una lanza en la cruzada para redimir de la tisis, que propugna el Caudillo.

Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares

De interés para los obreros Todos los trabajadores que tengan derecho a percibir el Subsidio Familiar deben acudir, los de Palma a la Delegación Provincial (Godad, 34) y los de los pueblos a la Delegación Local Sindical, para recoger los impresos que deben cumplimentar para acreditar, en su día, el derecho a percibir el Subsidio.

Compañía A. de Tabacos

Aviso Se avisa a los expendedores de esta Compañía, que por acuerdo de la Junta del Paro Obrero y con el fin de reembolsarles del impuesto del tabaco no vendido, deberán presentar a dicha Junta, una declaración jurada con el estado de sus existencias en 31 de Diciembre, a las 12 de la noche, fecha en que dejará de percibirse el citado impuesto.

Radio Puericultura

Al servicio de España y del niño español El próximo domingo, día 1.º, a las 9.15 de la noche, dará una charla por la emisora de «Radio Mallorca» el Dr. Muñoz, Jefe del Servicio Provincial de Puericultura, sobre «Cuidados al recién nacido».

Jefatura de Antiaeronaútica

Para evitar alarmas infundadas, esta Jefatura pone en conocimiento del público que el próximo día 30 de los corrientes, a las 10 horas, se efectuarán ejercicios de tiro por Baterías emplazadas en la costa.

Palma, 28 de Diciembre de 1938 - III. Año Triunfal. — De orden del Sr. Comandante Jefe: el Secretario general, V. V. y Gada.

DOMINGO CAMPO SOLEDAD Soledad — Constanza

Intendencia Militar de Baleares

NEGOCIADO DE REQUISISA

Los propietarios o representantes de los vehículos de tracción mecánica que a continuación se relaciona, los presentarán el próximo martes, día 3 de Enero venidero, en el lugar de costumbre Plazas del Socorro y de la Paja, debiendo los que por cualquier causa no puedan hacerlo justificar este extremo en un plazo de 48 horas.

- Automóviles: Opel PM 5694 Fiat PM 5705 Fiat PM 5707 Ford PM 5716 Ford PM 5722 Fiat PM 5721 Ford PM 5720 Morris PM 6206 Fiat PM 6350 Ford PM 6541 Mercedes PM 6871

Mañana, fiesta de la Conquista

Y PROCLAMACION DEL EXCMO. SR. DON BARTOLOME PASCUAL MARROIG COMO HIJO ILUSTRE DE MALLORCA

Si siguiendo la costumbre de años anteriores, la Comisión Gestora municipal tiene acordado celebrar mañana la fiesta del aniversario de la Conquista de Mallorca por el invitado Rey Jaime I.

A este efecto, a las diez y cuarto saldrá de la Casa Consistorial, precedida de la banda de tambores, la Corporación municipal, colocando el Real Pendón en la plaza de Cort y dirigiéndose luego a la Catedral, en donde se celebrará un solemne Oficio, con sermón, que predicará el elocuente orador sagrado Rdo. D. Valentín Herrero, y a cuyo acto han sido invitadas las Autoridades.

Una Compañía de Infantería, con bandera y banda, se colocará en la plaza de Cort, para rendir honores al Real Pendón y hará las descargas de ordenanza.

Por la tarde, de cuatro a cinco, la Banda Municipal dará un concierto en la plaza de Cort.

Delegación Provincial de Trabajo en Baleares Aviso a los patronos en general

De conformidad con lo ordenado por el señor Jefe del Servicio Nacional de Previsión de accidentes del Trabajo, esta Delegación recuerda a todos los patronos en general, el cumplimiento de lo dispuesto en el Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical, de fecha 13 de octubre próximo pasado, inserto en el Boletín Oficial del Estado, número 115 de día 23 del mismo mes, y en particular lo establecido en el artículo 11 del referido Decreto, que copiado dice:

«Todos los patronos deberán formular ante la Inspección de Seguros sociales obligatorios la declaración prevista en el artículo 93 del Reglamento de Accidentes de Trabajo antes del primero de enero de 1939, bajo las sanciones del artículo 223 del mismo Reglamento.

Esta Declaración podrá hacerse también por la Entidad aseguradora. A partir de esta fecha, la Inspección impondrá, previo requerimiento a los patronos que no estén asegurados contra los riesgos de capacidad permanente o muerte de sus operarios por accidentes del trabajo, las sanciones del mencionado artículo 223 del Reglamento. En caso de reincidencia, además de las sanciones correspondientes se dará publicidad a la imposición de la multa. Sin embargo la Inspección podrá omitir el requisito de previo requerimiento cuando imponga la sanción en su cuantía mínima.

La Inspección de Seguros sociales obligatorios mantendrá, bajo las sanciones reglamentarias, el secreto respecto de las declaraciones de seguros que reciba, las que en ningún caso podrán ser utilizadas para fines de competencia entre los diversos aseguradores.

Las Mutualidades tendrán presente la obligación del estricto cumplimiento de los conciertos suscritos con arreglo al artículo 90 b) del Reglamento, con la Caja Nacional, la que podrá proponer al Ministerio la revisión de los Estatutos y reglamentos de la misma en cuanto afecten a los derechos y acciones de los obreros víctimas de accidentes del trabajo, así como las sanciones por el mal funcionamiento de estas Entidades.

Lo que se hace público para conocimiento y cumplimiento.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista. Palma de Mallorca, 29 diciembre de 1938, III T.

El Delegado Provincial. Pablo Espriu.

¡Arriba España!

Las Bodas de Plata de la «Juventud Antoniana»

A las dos y media se celebrará otro partido de fútbol entre el Juvenil Antoniano y el Mediterráneo en el mismo campo.

A las 5 y media habrá velada en el Salón de Actos de la Juventud Antoniana. Las señoritas representarán el drama en cuatro actos titulado «Juan de Arco», los jóvenes representarán el sainete en un acto y en prosa titulado «El Detective Man-The-Kon»; en este acto los antiguos Presidentes de la Juventud Antoniana dirigirán la palabra a la concurrencia.

El Padre Atanasio suplica a todos los antiguos antonianos hagan acto de presencia particularmente a la Misa de Comunión general, para la cual el Excmo. y Rdo. señor Arzobispo-Bispo de esta Diócesis da su bendición y concede 100 días de indulgencia a los asistentes.

De Inca

En pro de los combatientes Altamente patriótica es la labor que en pro de los combatientes viene desarrollando el Ayuntamiento de Inca. Dos grandes éxitos ha obtenido en poco tiempo: los equipos de invierno y el «Aguinaldo para el Combatiente».

Más de 500 equipos de lana compuestos de jersey, pasamontañas, guantes y calcetines, se han mandado al frente; cada combatiente inquisense ha recibido un equipo compuesto de las prendas ya anotadas, el mayor obsequio que en esta época podía hacerse.

La noble iniciativa del Alcalde don Lorenzo Fluxá, secundada por todo el Consistorio, perdurará en la memoria de los hijos de esta ciudad que en tierras peninsulares tan heroicas páginas están escribiendo, y que bien merecido se tienen cuanto por ellos se haga.

Ha sido un éxito por todos conceptos, pues, además de la demostración de los nobles, humanitarios y patrióticos sentimientos de los componentes del Consistorio, ha confirmado la com penetración existente entre la población. A la llamada del Ayuntamiento acudió el sexo femenino, sin distinción de edad ni clase social, en busca de lana para confeccionar prendas de invierno, y era verdaderamente notable y conmovedor ver a las mujeres inquisenses, por donde fuera que se andara, con el pensamiento puesto en el hijo, el esposo, el hermano, el novio o simplemente en el combatiente, como punto tras punto iban calceteando las prendas que servirían para mitigar los rigores del invierno a sus seres queridos. La provechosa labor realizada por estas mujeres, ha sido muy elogiada y para saber como la agradecen los combatientes, basta leer las cartas que a diario llegan del frente, testimoniando la grata alegría que causó la recepción de los paquetes. Este agradecimiento de los combatientes es más que suficiente para pagar las horas de trabajo roba-

Edicto

D. Gabriel Rodríguez Acosta, Capitán de Navío, Comandante Militar de Marina de Mallorca

Hago saber: Que mañana viernes 30 se efectuarán ejercicios de tiro al blanco considerándose como zona peligrosa durante el ejercicio la limitada para los meridianos de la Catedral y Farola Cabrera y los paralelos de Farola Cabrera y Cabo Blanco.

Lo que se comunica para conocimiento de los navegantes y pescadores. Palma 29 de diciembre de 1938, III Triunfal.

El C. de N. Comandante Militar de Marina, Gabriel Rodríguez. (Rubricado.)

Notas de anoche

Muchos pueblos rescatados están intactos

Zaragoza. — Millares de prisioneros llegan a la región aragonesa procedentes del frente de Cataluña que son enviados a los campos de concentración.

Muchos de los pueblos catalanes liberados en los últimos avances nacionales, se han hallado con pocas señales de destrucción, siendo la ofensiva tan rápida que el enemigo apenas si tuvo tiempo para huir.

El vecindario de estos lugares que no pudieron ser evacuados por los rojos, recibe con clamorosas ovaciones a las tropas de Franco. Repite los tiempos de Monserrat y de los almo gávares y son muchos los que se ofrecen como voluntarios en nuestras filas.

El auxilio a los pueblos liberados constituye un prodigio de organización. En caravana los camiones de Auxilio Social, entran en aquellos lugares, cargados de viveres.

Se da el caso de que muchos de los prisioneros hechos fueron trasladados a Cataluña después del desastre rojo del Ebro, para reforzar las unidades del Segre.

Entierro de Don Alfonso María de Borbón, Marqués de Santa Fé

Valladolid. — En la mañana de ayer llegó a esta población el cadáver del Comandante del arma de Caballería, Excmo. egregio Sr. D. Alfonso María de Borbón, Marqués de Santa Fé, el cual gloriosamente dió su vida por Dios y por España en el frente de operaciones.

A las 3.30 de la tarde se organizó la fúnebre comitiva figurando a la cabeza de la misma el clero parroquial con Cruz alzada.

Seguía después la carroza fúnebre arastrada por 4 caballos. Los restos del finado iban encerrados en una caja de caoba con herrajes de plata y encima la boina roja.

Sobre la carroza fúnebre se colocaron varias coronas de flores naturales, entre las que figuraban una de la Cruz Roja, otra del Tercio de Mo la, otra de la Excmo. Sra. Marquesa de Santa Fé, esposa del finado y otras más de los familiares de éste.

Dando guardia al cadáver marcha ba una escuadra de requetés con armas. Se formaron dos presidencias, una de las autoridades militares y civiles y otra con los familiares del finado. A continuación de la presidencia seguía numerosísimo público entre el que figuraban elementos de todas las clases sociales, así como jefes y oficiales de las distintas armas y cuerpos de la guarnición.

Cerraba el cortejo fúnebre una sección de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

En la amplia explanada del Cementerio esperaba en correcta formación la llegada del cadáver unas secciones de fuerzas de los distintos cuerpos de la guarnición. Una vez el cortejo fúnebre en este lugar, se bajó el cadáver y fué colocado en una plataforma. De la presidencia se adelantó el Gobernador militar de la plaza el cual pronunció las siguientes palabras:

«Sr. D. Alfonso de Borbón, Marqués de Santa Fé, Su Excelencia el GENERALISIMO ha tenido a bien concederle la Medalla Militar por vuestro heroico comportamiento. A mi me honra ser el encargado de ponerla. Comandante don Alfonso de Borbón: ¡PRESENTE! ¡VIVA ESPAÑA! ¡ARRIBA ESPAÑA!»

Contestados los vivos por los con currentes al acto le fué impuesta la Medalla Militar al cadáver.

La ofrenda al apóstol Santiago

Santiago de Compostela. — En la Catedral se celebrará con gran esplendor el día 31 la tradicional ofrenda al Santo Patrón de España.

Esta ceremonia nunca dejó de celebrarse, ni siquiera durante los años de la república, a pesar de las disposiciones del gobierno.

Este año revestirá gran solemnidad. Hará la ofrenda, en representación del Jefe del Estado, el Ministro de Justicia señor Conde de Rodezno, que ha llegado ya a la ciudad. Ac tuará de Secretario el gobernador civil de la Coruña y Consejero Nacional don Julio Muñoz.

La puerta grande, llamada del Per

das al pascó, a las diversiones y a la cama. Cuan contentas y orgullosas pueden estar estas abnegadas mujeres.

Gracias, pues, a la labor realizada por las mujeres inquisenses y de un modo especial a la infatigable doña Francisca Gilabert de Mir y las entu-

La Prensa alemana y nuestra victoriosa ofensiva

El periódico «Germania» pone de relieve especialmente el formidable pánico que reina en Barcelona con motivo de la crítica situación de las hordas rojas.

El «Berliner Anzeiger» hace resaltar a su vez que el avance se está efectuando con un gran empuje y que de continuar la ofensiva en la misma forma, puede tener como resultado el derrumbamiento total del frente rojo y la consiguiente llegada de las fuerzas nacionales a Tarragona.

El «Berliner Tageblatt» se expresa en términos analógicos y dedica elogios a la capacidad militar y al valor personal del GENERALISIMO FRANCO.

El Gobierno rojo suspende las licencias

Hendaya. — El gobierno rojo ha suspendido las licencias, disponiendo que todos los hombres vayan al frente para oponerse al avance de los nacionalistas.

González Hontoria, en Sevilla

Sevilla. — Ha llegado a esta población el ex ministro de Negocios Extranjeros Sr. González Hontoria, acompañado de su señora con objeto de visitar a su familia.

Se muestra muy agradecido al Generalísimo por su liberación. —Esto es un mundo de maravilla— ha dicho— y forma contraste con la tristeza reinante en la zona roja, especialmente en Madrid.

Suscripción para reparar juguetes a los niños

Bilbao. — La suscripción para reparar juguetes a los niños pobres aumenta de un modo extraordinario. Se han establecido dos cuotas máximas una de 5 ptas, para particulares y de 25 ptas, para las empresas.

Dado el entusiasmo que reina se espera que podrán comprarse montañas de juguetes para los niños pobres.

Se ha registrado un caso simpático: La compañía de zarzuela del Maestro Torroba ha contribuido con quinientas pesetas.

Concurso de belenes en Bilbao

Bilbao. — La Campaña de Recuperación del sentimiento religioso con motivo de las Navidades ha organizado un concurso de belenes. Al día han concurrido 47 entidades entre las cuales se distribuirán importantes premios, dándose el caso curioso de que varios concursantes residen en pequeños pueblos situados en pleno monte. En todos estos belenes los familiares o amigos han organizado concursos, pues es condición del concurso el canto de adecuados villancicos y letrillas.

50.000 prendas de abrigo para los soldados

Sevilla. — El servicio de Auxilio al Soldado ha hecho entrega de 50.000 prendas de abrigo para los combatientes.

Entusiasmo por la cabalgata de los Reyes Magos

En toda España reina un gran entusiasmo para la celebración con todo esplendor de la cabalgata de los Reyes Magos, que este año organizan las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, las que trabajan con gran interés para dar a la fiesta, la mayor brillantez posible.

Se sabe que en todas las provincias se han hecho importantes recaudaciones, habiéndose también recibido elevados donativos.

La Delegación Provincial de O. J. de Valladolid, comunica que el Ayuntamiento ha entregado 6.000 pesetas para la cabalgata de los Reyes.

Con el mismo fin, el Ayuntamiento de Málaga, ha hecho un donativo de 5.000 pesetas.

La Delegación Nacional, espera de las provinciales, pondrán el mayor celo en la organización de la fiesta de los Reyes Magos.

PRIMER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE D. Salvador Calatayud Caldés TIPOGRAFO Acaecido en Palma, el día 31 de Diciembre de 1937, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. E. P. D. Sus apenados, esposa doña Teresa Jofre Covas; hijos don José y señorita Antonia; hermana, doña Antonia; hermanos y hermanas políticos y demás familia, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les invitan a los turnos de misas que en sufragio del alma del extinto se celebrarán el sábado día 31 del actual: de seis y media a nueve en la capilla del Santo Cristo de la iglesia Parroquial de Sóller y de siete y media a nueve en la Capilla de las Almas de la iglesia parroquial de San Nicolás de Palma. El Excmo. y Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca se ha dignado conceder las indulgencias acostumbradas. ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE Don Juan Soler Roig De 56 años de edad, ha fallecido hoy, a las cuatro de la madrugada, confortado por los Santos Sacramentos R. I. P. Su desconsolada esposa doña Francisca Tortella Reus, hermanos José, del Comercio, Miguel, Catalina y Antonia, presentes y Bernardo, ausente; madre política, doña María Reus Martorell; hermanos y hermanas políticas; ahijado y sobrino don Bernardo Soler, médico, demás sobrinos y familia, ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario que se rezará hoy, a las siete y media de la noche, en la iglesia de San Juan, y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como también al turno de misas que tendrá lugar en la misma Iglesia el lunes, 2 de Enero próximo, desde las seis y media a las siete y media. Casa mortuoria; Calle Remolares, núm. 17. No se invita particularmente

Subcomisión reguladora de la producción de Frutos secos RAMA DE LA ALMENDRA Delegación de Baleares

Con el objeto de cumplimentar las instrucciones dictadas en 29 de Agosto de Octubre y Orden Circular 13 del actual, se previene lo siguiente:
Primero. — Todos los poseedores de almendra que hasta la fecha no hubiesen presentado la declaración de dicho fruto, quedan obligados a verificarlo antes del día 15 de Enero próximo.

efectuar la entrega del mismo, antes del 15 de Enero próximo.
Tercero. — Las cantidades de almendra que a partir de la fecha indicada se encuentren sin haber sido declaradas, o no estén debidamente autorizadas los poseedores para retenerlas, serán consideradas fraudulentas y sujetas a decomiso, imponiéndose además las sanciones correspondientes.

Palma de Mallorca, 29 Diciembre de 1938 - III. Año Triunfal. — El Delegado, José Casanovas Durán.

Mutilados de guerra Edicto

Los empresarios, sean personas individuales o colectivas y cualesquiera que fuera el número de sus asociados, que no hubiesen cumplido la obligación de formalizar los planes generales de destinos en el plazo anteriormente señalado deberán hacerlo en un último plazo que finalizará el día 10 de Enero de 1939, bajo el recibimiento de que si no lo hicieren, se dará parte de los remanidos a la Autoridad Militar para la imposición de las sanciones correspondientes que serán graduadas con arreglo a la capacidad económica de la empresa.

llos Mutilados de guerra por su falta de instrucción elemental se hallan imposibilitados para desempeñar otros cargos de los de puro trabajo material y por su conocimiento del público que tan laudables ofrecimientos se siguen recibiendo en las oficinas de esta Comisión.

En vías de organización el Banderín de Mutilados de Mallorca círculo de reunión y confraternización de nuestros Mutilados de Guerra, verdadera sede social del Benemérito Cuerpo se advierte, a cuantos quisieran colaborar con sus aportaciones o iniciativas a una obra de tal elevada significación patriótica, que pueden acudir a esta Comisión donde recibirán información de cuanto con el Banderín del Mutilado de Mallorca se relaciona.

Se previene a los Caballeros Mutilados que no hubieren acudido a esta Comisión en demanda de destino que deberán hacerlo antes del día primero de Febrero de 1939, como requisito indispensable para seguir percibiendo la pensión alimenticia de que disfrutaban, quedando en otro caso calificados de remisos con la consiguiente pérdida de derecho.

Palma de Mallorca a 29 de Diciembre de 1938 - III. Año Triunfal. — El Presidente de la Comisión.

Junta provincial de Abastos

La tasa de las hortalizas y frutas Del 31 de diciembre al 5 de enero, ambos inclusive)

- Hortalizas: Tomates del país (por caja): detallista, 0'70 ptas. el kilo; consumidor, 0'80.
Moniatos (sacos): detallista, 0'20 ptas.; consumidor, 0'25.
Cebollas viejas (sacos): detallista, 5 ptas. el kilo; consumidor, 0'30.
Ajos (5 kilos): detallista, 0'80 ptas. el kilo; consumidor, 0'90.
Judías verdes sin hilos (5 kilos): detallista, a 1'35 ptas. el kilo; consumidor, 1'50.
Habichuelas verdes y granadas (5 kilos): detallista, 0'90 ptas. el kilo; consumidor, 1'00.
Pimientos verdes (5 kilos): detallista, 0'40; consumidor, 0'50.
Pimientos verdes, entrando máximo 6 en kilo (5 kilos): detallista, 0'60; consumidor, 0'70.
Pimientos encarnados especiales para tostar, sin tara (5 kilos): detallista, 0'90; consumidor, 1'00.
Berenjenas (5 kilos): detallista, 0'50; consumidor, 0'60.
Zanahoria pequeña, "pestenegó" (manojos): detallista, 2'00 ptas. docena; consumidor, 0'20 manajo.
Lechugas y escarolas grandes (docenas): detallista, 1'80 ptas. docena; consumidor, 0'20 una.
Lechugas y escarolas pequeñas (docenas): detallista, 1'00 ptas. docena; consumidor, 0'10 una.
Acelgas (manojos): detallista, 1'00 ptas. docena; consumidor, 0'10 uno.
Espinacas (manojos): detallista, 50 ptas. docena; consumidor, 0'15 manajo.
Coles, pesando 12 kilos o más docena (docena): detallista, 6'00 ptas. docena; consumidor, 0'60 una.
Coles, pesando menos de 12 kilos docena (docena): detallista, 3'50 ptas. docena; consumidor, 0'35 una.
Rabanitos (manojos): detallista, 50 ptas. docena; consumidor, 0'15 manajo.

- manajo.
Alcachofas (5 kilos): detallista, 1'10 ptas. el kilo; consumidor, 1'25 el kilo.
Frutas:
Uvas (por cajas): detallista, 2'75 ptas. el kilo; consumidor, 3'00.
Melones (docenas): detallista, 0'65 ptas. el kilo; consumidor, 0'80.
Sandías (docenas): detallista, 0'65 ptas. el kilo; consumidor, 0'80.
Pera Agua (5 kilos): detallista, 1'20 ptas. el kilo; consumidor, 1'40.
Pera de Aragón (cajas): detallista, 2'10 ptas. el kilo; consumidor, 2'30.
Manzana de Aragón y país (cajas): detallista, 2'10 ptas. el kilo; consumidor, 2'30.
Castañas (sacos): detallista, 0'75 ptas. el kilo; consumidor, 0'80.
Piñanitos (racimos): detallista, 1'80 ptas. docena; consumidor, 2'00.
Limones (por cajas o cestos): detallista, 0'35 ptas. el kilo; consumidor, 0'45.
Naranjas (por cajas o cestos): detallista, 0'50 ptas. el kilo; consumidor, 0'60.
Mandarinas (por cajas o cestos): detallista, 0'75 ptas. el kilo; consumidor, 0'85.
Nota. — Los pimientos encarnados tarados se considerarán como verdes. Cualquier fruta que por su estado de madurez o sanidad no sea aceptable comercialmente, queda prohibida la venta de la misma. Para reclamaciones, dirigirse al Sr. Administrador o Celador del Mercado. Ha de tenerse en cuenta que los precios para detallista en la clasificación de limones, naranjas y mandarinas son puestos en Palma, por lo tanto cuando la compra se haga fuera de ésta, el productor debe rebajar los portes.
Palma, 30 Diciembre 1938 - III. Año Triunfal. — El Gobernador Presidente.

La cuestión de Túnez y el viaje de Chamberlain a Roma

Paris. — En los periódicos de esta capital así como en los círculos políticos, solo se habla del próximo viaje de Daladier a Córcega y Túnez, así como del que tiene que hacer el primer ministro inglés a Roma. Todos los demás asuntos políticos han quedado en segundo plano.

En la prensa italiana se comenta con vivos tonos el anuncio de envío de tropas francesas y de dos barcos de guerra a la Somalia francesa. Este paso dado por el gobierno francés se toma por una nueva provocación. "La Tribuna" declara que esta decisión contradice la declaración hecha por el gobierno francés al desmentir los rumores alarmantes sobre dicho tema.

En los círculos oficiales de la capital francesa continúan manteniendo mucha reserva en sus comentarios a la visita de Chamberlain a Roma. Estos mismos círculos tienen especial interés en asegurar que la inminente visita de Daladier a Córcega y Túnez que es esperada como una demostración, no tiene el gesto dirigiéndose a enemistar a ninguna otra potencia.

Paris. — Mientras que la prensa parisina se entretiene en hacer toda clase de conjeturas sobre cual va a ser el tema o los temas de las conversaciones que el presidente inglés y lord Halifax van a tener con Mussolini en Roma, en los círculos políticos se cree que Chamberlain no tiene la intención de actuar como mediador en el conflicto francoitaliano sino que está más bien interesado en solucionar el asunto español.

Cuando recibió a la delegación argelina en el Ministerio de la Guerra, el Presidente francés anunció que se detendría por poco tiempo en Argel y desde dicha capital se dirigirá a Túnez. Añadió que tenía planteada una excursión al Marruecos y que en dicha ocasión haría una visita detenida a dicha capital.

De todos modos en algunos círculos políticos se apresuran a preparar el gran debate que debe tener lugar en los primeros días de Enero en la Cámara francesa. La oposición también está haciendo sus preparativos para tomar la oportunidad en dicho debate de criticar y pedir explicaciones a Daladier sobre su política y en especial sobre la exterior. Los socialistas han elegido los oradores para dicha ocasión.

El presidente de Túnez, Labonne, que llegó a Paris con el fin de discutir el programa de festejos a celebrar en dicha región, saldrá el jueves por la noche en dirección a su destino.

Milán. — El "Corriere della Sera" declara que 12 italianos que han sido juzgados por los tribunales de Túnez por las contrademostaciones que tuvieron lugar en dicha región, han recibido penas muy leves. El periódico cree que los tribunales han querido poner este gesto de conciliación con motivo de la visita del presidente Daladier a Túnez y al mismo tiempo aliviar la tensión francoitaliana.

La famosa retirada de los internacionales Martínez Barrio y Lamonedada se reúnen

Todo son comisiones y subcomisiones... pero las noticias que llegan de Madrid y Barcelona acusan la mayor intranquilidad. No obstante, el responsable socialista Lamonedada y el Presidente de las Cortes Martínez Barrio se han reunido. Nadie diría que Lamonedada y Martínez Barrio estaban pensando y discutiendo en su reunión sobre el lugar hasta donde habían logrado avanzar los soldados de Franco. Pero hay que dar sensación de tranquilidad a los familiares de los soldados y a los mismos soldados que aun están luchando por una causa que no sienten. En medio de tanta desazón, Lamonedada y Martínez Barrios gustan de salir en notas y fotografías de los periódicos que dan cuenta del diario viaje y de los conculibulos, pues siempre queda algún tanto que decir: "Eso no va del todo mal... ayer se reunieron Lamonedada y Martínez Barrios..."

ha visitado los frentes de Madrid. Se trataba de comprobar si se había llevado a efecto la retirada de todos los elementos extranjeros del ejército rojo. Y la comisión ha dictaminado que todo iba muy bien. No sabemos si hubieran opinado lo mismo si en lugar del frente de Madrid hubieran visitado el de Cataluña... Pero prefieren las comodidades de los buenos hoteles y comerse los pocos víveres que quedan en Madrid.

Ayer se reunió la Comisión gestora de la Diputación

Presidiendo el señor Quint Zaforteza y con asistencia de todos los Vocales, ayer se reunió en sesión, la Comisión Gestora, aprobando:
El acta de la anterior y cuentas por servicios provinciales, y acordando el pago a los Becarios de la Corporación, de la segunda mensualidad de su pensión.
Pasó a la Intervención, a sus efectos, la certificación acreditativa de asistencia de los Vocales no Magistrados, del Tribunal provincial de lo Contencioso Administrativo.
Quedó enterada la Comisión con satisfacción, de un oficio del Excmo. señor Comandante General de Baleares, manifestando, que terminada — con arreglo a la Orden de 4 de Agosto último — su intervención directa en la "Suscripción Pro Movimiento Nacional de la provincia, se complace en manifestar el agrado con que fué visto, en todo momento, la ac-

Del "Boletín Oficial del Estado" de anteayer

Ministerio de Orden Público
En el mismo número del "Boletín Oficial del Estado" se insertan varias órdenes separando de sus cargos a tres carteros urbanos.
Ministerio de Acción Sindical
También publica una orden aprobando la propuesta de los Sindicatos Económicos, que han de nombrarse para cada rama o servicio en las distintas provincias liberadas.

La Cámara de Comercio de Ultramar podrá despachar donativos para particulares

El "Boletín Oficial del Estado", en su número de ayer, publica una Orden de la Vicepresidencia del Gobierno autorizando a las Cámaras españolas de Comercio de Ultramar para que, mientras duren las actuales circunstancias, despachen para España paquetes de ropa, artículos para confeccionarlos, calzados y medicamentos, enviados como donativos a particulares, con sujeción a las condiciones que en la citada Orden se indican.
Cupón de los Ciegos de Mallorca
Sorteo de 29 diciembre 1938. Núm. premiado, 535, con 40 ptas. Aproximaciones, 534 - 536, con 3 ptas. ¡¡Arriba España!!
SE VENDE
Tienda bien situada y con todas las comodidades. Informes: Tamarit, 8 (tienda).

CABALLERO:
INGLES PRACTICO

Tengo habitación para uno solo; todo está. Informes: C. Neólas de Pax, 13.
CLASE COLECTIVA
No se admiten más de siete alumnos.
La matrícula se cerrará el 31 de Diciembre.
Duración del curso completo, de 1.º Enero a 30 Junio.
Gramática innecesaria.
Escriba a M. Aguiló, Son Campos, 60

Continúan las últimas noticias

Francia pide a Chamberlain no medie en el conflicto italo-francés

Cuando su próximo viaje a Roma EL "PREMIER", AL CAMPO

Londres. — Ante la proximidad del viaje de mister Chamberlain a Roma, la atención se concentra en la cuestión existente entre Italia y Francia y la posibilidad de una mediación de parte del señor Chamberlain.

Mr. Chamberlain, al campo
Londres. — En la mañana de ayer, mister Chamberlain, acompañado de su esposa, regresó a su residencia de Downing Street.

A este propósito, el Embajador francés en Londres estuvo ayer en el Foreign Office e indicó, de parte de su Gobierno, que el deseo de éste es que mister Chamberlain se abstenga, en sus conversaciones en Roma, de ocuparse del actual estado de las relaciones franco-italianas, ya que el deseo de Francia es de que el asunto de las reivindicaciones coloniales italianas se resuelva directamente.

Su estancia, con todo, en Londres fué de pocas horas, puesto que el primer Ministro británico volvió a salir de la capital para residir algunos días en la casa de campo de un amigo suyo, quien le ha invitado a unas partidas de caza.

Los bienes del partido comunista, secuestrados en Checoeslovaquia

Praga. — Las autoridades checoeslovacas, consiguientemente a la entrada en vigor del decreto que disuelve el partido comunista, han ordenado el secuestro de los bienes que pertenecían al partido.

A su vez, los diputados y senadores comunistas han cesado ya en su cargo en el Parlamento y en el Senado.

El asunto de los refugiados extranjeros en Francia

Han llegado a Génova dos mil miembros de la organización alemana "La fuerza por la alegría". — Un discurso de Hull en Lima. — El representante de los EE. UU en Berlín pide explicaciones. — ¿Partido único en Bulgaria?

Partido único en Bulgaria
Sofía. — Se ha propuesto — y al parecer la proposición ha sido favorablemente acogida en los medios oficiales — la creación de un partido único búlgaro para apoyar al Gobierno.
Todavía en Palestina
Haifa. — Cuatro hebreos y dos mujeres han sido condenados a trabajos forzados, acusados de haber realizado actos de sabotaje.
Trabajadores alemanes en Italia

republicas norteamericanas tienen su porvenir en la solidaridad entre ellos mismos".
El hijo de Boncour
Lima. — El hijo del ex ministro francés Paul Boncour, fué recibido ayer por el Secretario de Estado norteamericano, Hull, y por el presidente de la República peruana, señor Benavides.
La defensa de Francia
Paris. — Durante un congreso que han celebrado los oficiales de la reserva republicanos, acordaron pedir al Gobierno active la defensa militar de Francia.
Pidiendo explicaciones

Génova. — A bordo de uno de los buques a ellos exclusivamente destinados por el Gobierno nazi, han llegado a este puerto dos mil miembros de la organización alemana "La fuerza por la alegría".
Han sido cariñosamente recibidos por los dopolavoristas italianos, que han celebrado diversos actos en su honor.
Un discurso de Hull

Berlin. — Ayer tarde, el representante en Berlín de los EE. UU, entregó una nota al Ministro alemán de Negocios Extranjeros pidiendo explicaciones y aclaraciones sobre el decreto último de 14 de diciembre.
Los refugiados extranjeros
Paris. — Por decreto del Ministerio de Asuntos Extranjeros, se ha ordenado la constitución de un comité encargado de facilitar la solución del asunto de los refugiados extranjeros en Francia.
De dicho Comité, que presidirá Bonnet, formarán parte, entre otras personalidades, los Presidentes del Congreso y del Senado y el Arzobispo de Paris.

Lima. — Con la sesión celebrada ayer, terminó sus tareas la mesa de la Octava Conferencia Panamericana. Antes, aquella había acordado felicitar al Presidente del Perú señor Benavides.
Después, se celebró un banquete de gala, al final del cual el secretario de Estado norteamericano, Hull, pronunció un discurso, en el que, entre otras cosas, dijo que "los pueblos y

París. — Por decreto del Ministerio de Asuntos Extranjeros, se ha ordenado la constitución de un comité encargado de facilitar la solución del asunto de los refugiados extranjeros en Francia.
De dicho Comité, que presidirá Bonnet, formarán parte, entre otras personalidades, los Presidentes del Congreso y del Senado y el Arzobispo de Paris.

Fútbol

Soledad — Constanca
El próximo domingo tendrá lugar, en el campo del "C. D. Soledad", la segunda jornada del campeonato regional de Balears, con un Soledad-Constancia.
El Constanca se presenta esta temporada en buena forma y, además, sus líneas reforzadas con dos elementos de valía harto conocida por nuestro público; además, las ganas de llevarse los dos puntos a su casa la harán que salte al campo dispuesto a jugar de veras a fútbol.
El Soledad, por su parte, se presentará en el campo también reforzado, pues últimamente han ingresado en sus filas varios elementos que harán que el once ponga toda la carne en el asador.
Así que, tanto por el buen juego del Constanca, como por la fe y tesón de que siempre ha hecho gala el Soledad en los campos de fútbol, es de esperar que el próximo domingo, en el sudoroso campo se librará una batalla deportiva de la cual la afición que el pasado domingo en "Son Canals" demostró que no había muerto, no saldrá defraudada.
La entrada, sellos incluidos, será de 1'20 general y 0'80 entrada para militares sin graduación y las señoras entrada gratis.
El campeonato de Baleares de segunda categoría
¿Quién será campeón?
Quien el próximo domingo, al enfrentar a los leaders "U.S. Poblense" y "Recreativo F.C." puede dar mucha luz sobre esta interrogante, ya que el vencedor, a más de destacarse sobre sus adversarios, habrá conseguido una inmejorable po-

sición para ver convertidas a la realidad sus aspiraciones de ascenso a la primera, a cuyo fin no han vacilado en sacrificios para mejorar sus conjuntos, principalmente el once de La Puebla, que presenta en sus filas a conocidos elementos de gran valía.
Por todo ello, el partido presenta los auspicios de una lucha dura y emocionante, que es de esperar congregará una gran masa de aficionados en el campo del Recreativo (Hostalets), escenario de la contienda, toda vez que se han fijado precios económicos y entrada libre para las señoras.
Dará principio puntualmente a las 2'45 tarde.

Clichés-harniz corrector y tinta para duplicadores.
Malendro 78 Jaime II

ALMORRANAS VARICES
Consultorio Dr. Anguera
Tratamiento científico sin operación
Apuntadores, 10

R.
Inca, 29 de diciembre.
DOMINGO 1.º ENERO 1939
Soledad — Constanca

Notas de sociedad
Fallecimientos
Falleció en Pollensa, el día 26 del actual, habiendo recibido los Santos Sacramentos, el Torrero de Faros, abalado, don Bartolomé Alzamora y heredado.
E. P. D.
Por su trato, su carácter franco y su bondad, era el finado muy estimado por cuantos le conocían.

A su afligida familia, especialmente a su esposa, doña Margarita Alzina; a sus hijos don Miguel, doña Catalina y don Bartolomé y a su hija política, doña Margarita Llobera, les enviamos nuestro sentido pésame.
Ha fallecido, hoy, en esta ciudad, confortado por los auxilios espirituales, don Juan Soler Roig.
El finado, de vastos conocimientos comerciales, carácter franco y temperamento afable, supo granjearse numerosas amistades y simpatías, habiendo sido su muerte, rápidamente sobrenvenida, muy sentida por cuantos le trataron y le tenían en profunda y cordial estima.
A su afligida familia, en especial, a su esposa doña Francisca Tortella Reus, les testimoniamos la expresión de nuestra condolencia.

De viaje
Esta mañana han salido para la Península doña María Teresa Dupet de Mariscal e hijos, y don Francisco Cabanellas.
Para la Península salieron D. Francisco Gordo, don Manuel y don Andrés González, don Jorge del Corral y don Francisco Morro.
Fallecimiento
En la ciudad de Manacor ha fallecido el propietario don Juan Fernández Truvels, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición Anostólica.
Era el finado, por la bondad de su carácter, muy apreciado por quienes le trataban, por lo que su muerte ha causado sentimiento en dicha ciudad.
A su afligida familia, especialmente

CONTINUA EL AVANCE ARROLLADOR

La pérdida de Granadella produce gran pánico en Reus y Tarragona

Mientras, en Barcelona el desconcierto y el temor se hacen indisimulables; el "gobierno" de la Generalidad se reune; la prensa pide resistencia y--prueba clara de la moral de la rota existente--se habla de treguas y mediaciones

El discurso de Companys, de efectos contraproducentes (Servicio especial de "Correo de Mallorca.")

Roma. — Continúa, irremisible, el arrollador avance de las tropas nacionales españolas.

Estas han ocupado la importante población de Granadella, de gran interés estratégico por encontrarse sobre la carretera de Reus y ser un gran nudo de comunicaciones.

La lucha por la posesión de la ciudad fué muy enérgica, apelándose repetidamente a las bombas de mano y al arma blanca.

Los rojos, conscientes de lo que su pérdida representa, la defendieron tenazmente, pero sus esfuerzos fueron una vez más estériles, ante el heroísmo de los soldados de Franco. La línea defensiva de Granadella, que había sido tildada de verdadero cinturón defensivo, fué arrollada, cubierta de cadáveres marxistas, y los combatientes nacionales ocuparon el importante objetivo que les había sido señalado.

El pánico que la noticia de la pérdida de Granadella produjo en Reus y Tarragona es muy grande, ya que creen los rojos que, poco a poco, van perfilándose los objetivos, trascendentales y vitales, que persigue el Generalísimo.

El avance continúa y las diversas columnas que operan continúan su actividad maniobrera, venciendo y arrollando materialmente a las brigadas rojas que intentan oponer resistencia, que sufren un verdadero desastre.

Perpignan. — Comunican de Barcelona que el éxito creciente de la ofensiva de las tropas nacionales sobre Cataluña va obteniendo, ha producido en dicha capital el desconcierto y el temor que son de suponer, indisimulables ya.

Para examinar la crítica situación militar creada, se reunió el Gobierno de la Generalidad. La reunión duró varias horas, y al terminar, a una de la madrugada, se tuvo el cénico de decir a los informadores, en la referencia, que "el Gobierno había dedicado el Consejo al estudio de los presupuestos".

La prensa continúa su intensísima campaña encaminada a inculcar el espíritu de resistencia, que al parecer va remitiendo de cada día. No faltan, desde luego, casos peregrinos y consignas no del todo claras. Así por ejemplo, un diario dice, a grandes titulares: "Ni hombres ni material quebrarán nuestro temple: intensifiquemos la resistencia activa y solidaria".

Los centros oficiales muestran su preocupación por el viaje que a Roma va a realizar el jefe del Gobierno británico, Chamberlain, que prevén de no muy halagüeños resultados para la causa marxista.

El síntoma más evidente de la moral de derrota que, especialmente en la zona catalana, se respira, es que los periódicos, con rara unanimidad, hablan de mediaciones y de treguas, que dicen ellos son ideadas en los medios democráticos mundiales. Lo cierto, empero, es que las acogen y del tema hablan con gusto.

El discurso que pronunció ayer Companys por radio, lejos de aumentar la moral y animar a los elementos, afectos al marxismo, ha producido mal efecto, ya que a través de las palabras del Presidente de la Generalidad, fácil es deducir como es de penosa la situación militar de los frentes catalanes para los "republicanos".

Los hechos desmienten las palabras

De 210 prisioneros rojos que ayer llegaron a Zaragoza, sólo 92 eran españoles

Zaragoza. — Bien sabido es que, recientemente, Negrín, ha pronunciado varios discursos en los que ha dicho categóricamente que ya no figuraba ningún extranjero en el "ejército" rojo.

Pero los hechos desmienten las palabras de Negrín y de todos sus

El viaje de Chamberlain a Roma

¿LA CUESTION ESPAÑOLA, PRINCIPAL OBJETIVO DE LAS CONVERSACIONES?

Londres. — Durante todo el día de ayer, jueves, prosiguieron las conversaciones entre París y Londres, relacionadas con el viaje que van a realizar a Roma Chamberlain y Halifax.

El encargado de Negocios de Francia estuvo en el Foreign Office, donde permaneció largo rato.

Rusia reglamenta el trabajo

Y señala los castigos —privación de médico, privación de salario— para los que no trabajen con regularidad

Varsovia. — Se tiene noticia de que el Gobierno soviético ha publicado unos decretos reglamentando el trabajo.

En los decretos de referencia, se adoptan medidas contra los que no

compinches. De un grupo de prisioneros que llegó ayer mañana, y que estaba compuesto de 210 rojos, sólo 92 de ellos eran españoles.

La inmensa mayoría eran franceses y checoslovacos.

Según se declara en ciertos círculos, la visita de Chamberlain a Roma tiene como principal objetivo solucionar la cuestión de España.

Se da como probable resultado de dichas conversaciones el reconocimiento de la beligerancia al Generalísimo Franco.

Noticiero nacional

Telegrama del Duce a Ballesteros Beretta

Vitoria. — El Catedrático don Antonio Ballesteros Beretta, que presidió la misión de maestros que estuvo en unas semanas en Italia, ha recibido un telegrama del Duce agradeciéndole el saludo que le envió al llegar a España.

González Hontoria ha llegado a Sevilla

Sevilla. — Ha llegado a esta ciudad el diplomático señor González Hontoria, acompañado de su esposa.

Como se sabe, dicho diplomático estuvo en la zona roja, de donde ha podido salir.

Donativo de 25.000 pesetas a Frentes y Hospitales. — Se han confeccionado 50.000 prendas de abrigo

Sevilla. — El señor Ortolaza ha hecho un donativo de veinte y cinco mil pesetas a la Delegación Provincial de Frentes y Hospitales.

Las señoritas que trabajan en la confección de prendas para el "Frente"

trabajan con regularidad y se señalan castigos a los que no trabajen. Uno de tantos castigos es la privación de médicos en caso de enfermedad, además de multas en forma de privación de salario.

go del Combatiente" han terminado ya 50.000 prendas, que se han enviado a los frentes.

Se organiza la Defensa Pasiva Antiaérea en San Sebastián

San Sebastián. — El Gobernador ha dado cuenta a la Prensa que se ha constituido la Junta Provincial de Defensa Pasiva Antiaérea, que empezará seguidamente a actuar.

Propaganda del subsidio familiar en Cabra

Cabra. — Se ha celebrado en esta ciudad un gran acto de propaganda del Subsidio Familiar, al que han asistido unas 15.000 personas.

En la cabalgata de Reyes de Bilbao participarán cebras, un elefante y camellos

Bilbao. — En la cabalgata de Reyes que se está organizando, desfilarán, ricamente enjaezados, un elefante, varios camellos y unas cuantas cebras.

Se siguen recibiendo donativos para que la fiesta de Reyes resulte lucidísima.

Consejo de Ministros

SE ACORDO DEDICAR EL SANATORIO DE SALAMANCA A LA MEMORIA DE MARTINEZ ANIDO. — SE FIJARON LAS NORMAS DE PAGO DEL AGUINALDO A LOS FUNCIONARIOS DEL ESTADO

Burgos. — Ayer tarde se reunió el Consejo de Ministros, bajo la presidencia del Caudillo y asistiendo todos los Ministros, excepto el de Defensa Nacional, general Dávila.

Al iniciarse el Consejo, el Caudillo dedicó grandes elogios al que fué Ministro de Orden Público, don Severiano Martínez Anido, por los valiosísimos servicios que prestó a España en diferentes épocas.

Todos los Ministros tuvieron también frases de elogio para el señor Martínez Anido, acordándose que, costeados por el Gobierno, se celebren el próximo martes, a las once y media, solemnes funerales en la Catedral burgalesa.

Después se acordó que, como público homenaje a quien tanto se desveló por la construcción de Sanato-

rios Antituberculosos en España, con el fin de salvar tantas vidas, se titule "Sanatorio Martínez Anido" el que ahora se está construyendo en Salamanca y que será una obra modelo de dicha clase de instituciones.

Se acordó considerar vigente la Ley de 26 de Diciembre de 1936 en materia de Presupuestos.

Igualmente se aprobaron las normas para el abono de las gratificaciones extraordinarias de Navidades concedidas a los funcionarios del Estado, en relación a los sueldos de los mismos.

Se nombró nuevo Gobernador de Alava.

Igualmente fueron aprobadas las normas para las relaciones culturales con Alemania.

Fugitivos del frente catalán

Escaparon, en deplorable estado, de las filas rojas, cuya moral dicen es escasísima. — Mientras, el avance nacional continúa con gran ímpetu

Berlín. — En el frente español, continúa la lucha en el sector de Cataluña, habiendo logrado las fuerzas del General Franco nuevos éxitos.

La cabeza de puente de Balaguer ha sido mucho más ensanchada en diversos centros y se ha avanzado extraordinariamente en dirección a la carretera que va de Lérida a la frontera.

En el sector sur, el avance de las tropas nacionalistas ha sido superior a nueve kilómetros, habiéndose hecho numerosos prisioneros, de ellos gran número de desertores que se pasaron a las filas nacionales.

El avance nacional continúa con gran ímpetu.

Perpignan. — Se tienen noticias de que han llegado a Perthus fugitivos rojos del frente catalán. Muchos de estos han pasado la frontera por distintos lugares de los Pirineos.

Al llegar a Francia han hecho importantes manifestaciones, destacando la escasísima moral de los soldados rojos, que aprovechan todas las ocasiones para pasarse a las filas nacionales. El estado físico de estos desgraciados es deplorable.

Disposiciones oficiales

Cursillos de alféreces y sargentos provisionales. — Ordenes de Justicia y de Defensa Nacional

Burgos. — Se ha convocado un cursillo de alféreces provisionales de Ingenieros, para 150 plazas.

El cursillo comenzará el día 15 de Enero, y las inscripciones deben presentarse antes del día 10. El cursillo se efectuará en Burgos.

Igualmente se convoca un cursillo para 200 plazas de Sargentos provisionales de Zapadores. El cursillo durará 45 días y se celebrará en Zaragoza.

Burgos. — Se ha publicado una orden del Ministerio de Justicia nombrando Delegado de los Servicios de Prisiones a don Antonio Gudía.

Por el Ministerio de Defensa Nacional se ha publicado una orden disponiendo que las hojas de servicio de los Caballeros Mutilados se envíen

urgentemente a la Dirección General del Benemérito Cuerpo de Mutilados.

Burgos. — El Boletín Oficial del Estado publicó ayer, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ministerio de Justicia. — Orden nombrando Delegado Especial de la Jefatura del Servicio Nacional de Prisiones para las provincias de Zaragoza, Huesca y Teruel al Juez de Primera Instancia don Antonio Ruiz San Román.

Ministerio de Defensa Nacional. — Orden concediendo la Medalla Militar al capitán don Manuel Gómez Cantos y otros.

Otra ídem concediendo la Medalla de Sufrimientos por la Patria a don Víctor Jiménez y otros.

Amistad franco-española

Se celebró un acto en París, que resultó brillantísimo: en él tomaron parte el General Barón y los señores Héricour y Estelrich

París. — Se ha celebrado un acto de amistad franco-española en el que hicieron uso de la palabra el General Barón, y los señores Héricour y Estelrich.

El General Barón expresó la significación del acto, para combatir sin tregua al enemigo común, el comunismo y la francmasonería. Hizo uso a continuación de la palabra, el señor Estelrich, que explicó el origen y el sentido de la guerra de España. Se declaró francófilo, abogando porque Francia vuelva a sus viejas tra-

diciones.

El señor Héricour, cronista de la campaña entre el ejército del General Franco y la España roja, explicó la guerra de España y afirmó que Francia debería reconocer a Franco, por interés nacional y tradición histórica.

El acto, al que acudieron numerosas personalidades, fué brillantísimo y terminó con calurosas ovaciones y vivas delirantes a España y al Caudillo.

La vida se encarece alarmantemente en Francia

Y aumentan también los sin-trabajo

París. — A pesar de las buenas intenciones y deseos del Gobierno de reducir los precios, la vida cara adquiere proporciones alarmantes.

Como detalle, basta saber que el metro cúbico de agua vale 2'20 francos.

Los precios de los artículos al por mayor han aumentado en 20 francos.

Por otra parte, aumenta también el número de los sin-trabajo, que son ahora 391.000, 30 mil más que en la anterior estadística.

El viaje de Ciano a Yugoslavia

Belgrado. — Se ha recibido la noticia oficial de que el Ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Conde Ciano, ha aceptado la invitación del

Jefe del gobierno yugoeslavo de venir el día 20 a esta capital para participar en una gran cacería.

La noticia de la llegada del mini-

Companys dijo:

"Con el alma y con los dientes..."

EL «HONORABLE» HABLO DE «FRONTERAS DE CATALUÑA» Y PIDIO «QUE EL FUEGO DE LA LLAMA DEL AMOR ALEJE A LOS INVASORES»

La hipocresía del Presidente de la Generalidad

Perpignan. — Como en todas las ocasiones y momentos graves porque ha atravesado Cataluña desde que la guerra española comenzó, ayer tarde el Presidente de la Generalidad dirigió, por radio, una a manera de alocución a los catalanes.

Tras una alusión a Maciá, el aniversario de cuya muerte se acaba de conmemorar, Luis Companys dijo, entre otras cosas:

"Os hablo, catalanes, mientras en las fronteras de Cataluña los soldados de la República están poniendo a prueba su heroísmo.

Cada pedazo de tierra catalana es un pedazo del alma de Cataluña. Encendido en vuestros corazones la llama del amor, para que su fuego aleje a los invasores. Defended a Cataluña con el alma y con los dientes".

Si las soflamas de los caporales marxistas no fueran vacuas e inconsistentes, bastaría para esterilizarlas y hacerlas perder su eficacia la cursilería que rezuman sus palabras: lo "del amor y el fuego", como procedimiento para alejar a los "invasores" no creemos resulte, caso de ser aplicado, de grandes resultados.

Señalamos también que, mientras, bajo la férrea dictadura de Negrín, los dirigentes catalanes están haciendo, hipocritamente y continuamente, protestas de españolismo que nadie puede creer, el "honorable", acaso irreflexivamente, habla de "fronteras de Cataluña", fronteras que supone-

mos serán móviles y elásticas, por las líneas nacionales — y estas líneas de ser tales fronteras, ya que los límites tradicionales de la Cataluña española que la separan de los antiguos reinos de Aragón y Valencia, ce mucho tiempo que fueron robados por los hombres de Franco— acercan cada día al Mediterráneo, lo mejor, cualquier día nos colará Companys las "fronteras de Cataluña" en Igualada.

Que todo se andará. Companys, falaz como buen marxista, empuja a sus mesnadas a resistencia mil veces criminal, "el alma y con los dientes". Entretanto, sus familiares y sus amigos sistén... desde el otro lado del Ebro y buscan, como lobos hambrientos, una mediación y una tregua, la decisión irrevocable de victoria nuestro Caudillo hace imposible.

La sangre estérilmente vertida las vidas inicuamente sacrificadas son una acusación constante y testimonio de la crueldad que es la norma de conducta de quienes se salvan vencidos y derrotados y, sin embargo, pese a hacer constantes alaridos de humanitarismos, envían a los desgraciados por terror dominados a morir por una causa que no sienten y que maldicen.

Créditos a los cultivadores de trigo

El importe de los préstamos autorizados es de 300.000.000 de pesetas, al 4 por 100 de interés anual

Burgos. — La magnífica iniciativa de facilitar a los cultivadores de trigo los créditos necesarios para realizar las faenas agrícolas del año próximo, ha tenido un gran éxito, según se ha podido comprobar en el Ministerio de Agricultura.

El importe de los préstamos que están autorizados, por decreto de S. E. el Jefe del Estado, los Ministerios de Agricultura y Hacienda, es de 300.000.000 de pesetas como máximo, al 4 por 100 de interés anual, asegurando las cosechas contra el pedris-

co y los incendios.

Actualmente, se está procediendo al reparto de los impresos correspondientes a las Jefaturas locales del Servicio del Trigo y se busca la simplificación de los trámites, que se cilitará enormemente las tareas.

En los primeros días de Enero empezarán a funcionar estos Sindicatos que bajo la dirección de las Autoridades Nacionales tanto laboran provecho de nuestros intereses agrícolas.

Los Síndicos Económicos

Corresponden a Baleares 73 Síndicos

El Boletín Oficial del Estado, del día 28, publica la Orden del Ministerio de Organización y Acción Sindical aprobando la propuesta definitiva de Síndicos Económicos, que han de nombrarse para cada rama o servicio en las distintas provincias liberadas.

Corresponden a Baleares 73 Síndicos, distribuidos en la siguiente forma:

Cereales, 4; Frutas y Hortalizas, 3; Alcoholes y Bebidas, 3; Aceite, Plantas industriales, 3; Madera, Zootecnia, 6; Pesca, 6; Textil y Vestido, 6; Construcción, 3; Minas, 2; Industria química, Papel y Artes Gráficas, 3; Agua y Electricidad, 3; Transportes y Comunicaciones, 3; Viviendas y Hogares, 5; Banca y Seguros, 3; Profesiones, 4 y Actividades diversas, 4.

La escuadra norteamericana, de maniobras

Los Angeles. — Ha salido de este puerto la vanguardia de la Flota norteamericana que ha de tomar parte en las maniobras del Atlántico, que durarán cinco meses.

No se sabe propiamente en qué regiones marítimas se celebrarán las

na de referencia, se extenderá hasta las costas del Brasil.

Las maniobras comenzarán el día 4 de enero próximo, tan pronto como deje sus bases el grueso de la flota.

DELINEANTE

Ramón y Cajal, núm. 30. Se desea, con buenos informes.